



# あなたも労働組合で 声を上げよう

## 「賃金が上がらない国」 から本気の賃上げ実現

物価高騰！暮らし・営業守れと11・3決起集会が 11月3日岩手県公会堂で会場100名、オンライン参加28名コロナ対策を取って行われました。

主催者挨拶いわて労連中野のみ子議長。来賓の挨拶共産党齋藤県議後。記念講演「憲法を生かし暮らしを守ろう」とオンラインで本田由紀さん（東京大学大学院教授）。

私たちの訴えで。民商から物価高で経営が悪化抜本的な対策を。農民連から肥料代高騰で農産物は赤字このままでは、農業はできなくなる。県医労からコロナで医療従事者は人手不足で、職員が通常業務に加えてコロナ患者の対応にあたり、過酷な労働環境を強いられしていると発言がありました。

デモは、雨は上がりましたが肌寒い気候でしたが、元気に「賃金を引き上げて」「社会保障の拡充」「不安なく営業を続けたい」と今春闘で物価上昇に似合った賃上げを勝ちとりろうとシニプレヒコール。若い人の参加もあり励まされました。

**足元の日本の経済はどうなっているのか？**

本田由紀さんの講演は、データを元にわかりやすく説明。

世界時価総額ランキング1989にはラキンキング上位をしていて低迷。

た日本企業が2019年には一社に。アメリカのアップル、マイ

長平均年齢の高さ、多様性の無さ。

内部留保・役員報酬は上昇、労働者だけ低迷。

企業は学ぶ機会を与えず、個人も学ばない傾向が強い。日本企業では、データの活用が進んでいな

配当金・形状利益・8カ国113・9、日本90・1。利潤を溜めこみ労働者に分配しない企業。非正規雇用者率の増加、パートタイム雇用の多さ、最低賃金水準の低さ。労働条件交渉しない日本人。入

クソソフト、アルファベットの3社だけで日本で上場する全企業の上回る。

日本企業のDX進展度大きく遅れて最低賃金を上げ、

日本企業のDX進展度大きく遅れて最低賃金を上げ、

日本企業のDX進展度大きく遅れて最低賃金を上げ、

**上からない実質賃金**

実質賃金指数の推移の国際比率1997年100、2018年スウェーデン138・9、EU28カ国113・9、日本90・1。利潤を溜めこみ労働者に分配しない企業。非正規雇用者率の増加、パートタイム雇用の多さ、最低賃金水準の低さ。労働条件交渉しない日本人。入

社後も賃金交渉せず。衰退する労働運動。

最低賃金を上げ、

全国一律1500円を一刻も早く。軍備増強ではなく労働市場政



もう黙ってはいられない

最低限、必要なこと



この世論を皆で盛り上げよう

井上 駿

いの旬蛙の独り言40

アメリカは台湾を「守る」という政府や議会の要人を台湾に送り習近平が台湾に武力侵攻すればアメリカは武力でこれを抑えるというその時は日本の米軍基地が使われる日本の自衛隊が使われる米軍基地は中国のミサイルに狙われる自衛隊は中国の敵軍と見なされる日本は米中戦争の戦場になるそれを防ぐのは日本の世論自衛隊は米軍に協力することこの世論を盛り上げることが防げる日本を戦場にすることが防げる

策・社会保障への政府支出の拡大・所得税、金融資産税、相続税の強化、企業減税の縮減。

個々の企業を超えた労働運動及び市民運動の活性化。「自己責任」や諦めからは何も生まれない。

**目指すべき方向**

誰かがそれぞれに

尊重され、可能性を発揮することができ、安心して生きてゆける社会。「今とは逆な社会」へ・社会の足りない機能を補い、政策提言や行政の施策に結びついていく柔軟な組織・団体・個人の重要性

オンラインの学習会良かった。

働くみんなの要求アンケートに過酷な仕事の中働く仲間の声を紹介します。

現在は、公民連携の施設で、民間として業務を委託されており、全国でも例のない業務内容の会社であるため、うかつかりませんが、上司が一人たり日勤をし、その他の夜勤をアルバイトが補い、風の一時間の休憩だけのために出勤し、夜勤まで、30時間くらいあるようなシフトがあったり、12時間拘束され、8時間労働したたりと、理不尽なシフトです。元々の社長は俺の時給は30万だ！このアルバイトは最低賃金だ。だから、レバな人間になれ！と中学生の職業体験会で肩にかきもなく教えてたりします。気に入られている後輩と、20時間も差がある。役員からは仕事内容を詳細に伝えられず、お客様にも迷惑をかけたりと大変です。労基に相談しようと思った時もありましたが、好きなき事なので諦めたくはないです。

ご協力ありがとうございました

**紅葉を求めて全国から三ツ石山**

9月27日 三ツ石に駐車場7時前に行ったら、駐車スペースが2台と、平日でも人気のスポット。登り始めると下山者が石井スポーツの七戸さん「ダイヤモンドさん」見れなかつた残念そうに話して別れた。5時30分頃がダイヤモンドが



**49年間ご苦労様**

遊佐さんは、一関機関区で気動車乗務員を務めるかたわら、一関分会書記長として活躍して頂きました。民営分割闘争ではローカル線廃止反対の先頭に立ってたたかいました。

JR貨物一関機関区廃止の前に北上の貨物会社子会社（現在のロジステイク）に出向して退職後も組合活動を手伝っていただきました。長年の間ありがとうございました。

前号で「十一月は笑いを友に晩酌を」とたわごとを閉じたが、家庭の事情で自分時間が激減し、笑いが遠のいた。こんな時に思い出すのはあの言葉だ。以下は、二年前の「たわごと」の抜粋である。

くナチスに強制収容所に送られたウィーン生まれの精神科医フランクルの言葉。

「人は強制収用所に、人間をぶち込んですべて奪うことができ

るが、たったひとつ、あたえられた環境でいかにもふるまうかという、人間として最後の自由だけは奪えない。（中略）・人

くらは「そうは思っても・・・」である。でも、少しでも近づきたいものだ。笑いの力にも手伝つてもいいながら。

**11月のたわごと「またもや晩酌」**

細川忠雄

間は運命に対してどのような「態度」をとるかという自由がある」（「夜と霧」訳・池田香代子）

しかし、このぼん

そういえば、誰かがこんなことを云っていた。「大丈夫という漢字には三人の『人』が入っている、人を支え人に支えら

れることば、そして何より自分自身を支えてくれる魔法のことばです」と。

十一月は、自分に「大丈夫！」を繰り返しながら晩酌としよう。苦しみ悩んでいる人にも「大丈夫！」と笑顔で。

**東北ロジステイクス最賃下回る**

宮城県最賃883円（10月改定）

現在の時給864円（日給6400円・7・4時間）最賃を下回ることになる。

建交労鉄道宮城地本は、10月19日JR貨物東北支社経営業

議会で是正を求めて行きます。

